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「葫蘆墩圳水環境改善計畫(三民路至中正路)」設計階段 

地方說明會會議紀錄 

壹、會議時間：112年7月6日 (星期四) 下午3時30分 

貳、會議地點：豐原區五里聯合活動中心 

參、主持人：馬名謙副局長                                           紀錄：劉吉豐 

肆、出列席單位及人員： (詳簽到表) 

伍、主席致詞：（略） 

陸、廠商簡報：（略） 

柒、出席單位人員意見： 

一、 豐原里洪源隆里長(書面及現場意見) 

1、 水岸花都是為了美化豐原市區的市容，用意很好，值得肯定,但是為什麼需

要用300公尺來做測試呢? 

2、 測試結果已經滿四年了，地點就在豐原里和豐榮里上面，應該聆聽這兩里

里民的心聲。 

3、 水利局副局長已經親自勘查過了，工程上的致命傷 

a、和台中市的柳川和綠川不一樣的地方是，沒有固定水源。 

b、當流水高度低於45公分時雜草叢生,蛇鼠亂竄。 

c、當水高高於90公分，氾濫成災,造成髒亂。 

上次副局長來視察時有說明三個問題要解決，迄今尚未提出解決方案。 

4、 很不容易副局長來開會，開會的決定沒有進度，大家就只能不停的開會，
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不停的開會，沒完沒了。 

5、 以前的問題沒解決，就談二期，是程序上出了問題。 

二、 豐榮里里長林金玉(書面意見) 

1、 前林佳龍市長時，每次開說明會都是很草率辦理，以致於無法照地方基層

的想法完成，產生了這條灌溉溝圳水位永遠都是太低，造成魚群死亡，並

且是老鼠四處亂竄吃死魚，石頭佈滿青苔，本來是鄉親散步的地方，造成

所有人不敢在河邊散步，每次提案都沒有改善。 

2、 雜草比河道還要寬，就因為沒有水。 

3、 當初想法非常好，可以帶來人潮，但是沒有水就會衍生惡臭，第一期又失

敗把三民路水溝排水處截斷，四周住戶忍受惡臭，到目前剛改善完成。 

4、 全豐原區都已經開始全面接污水管線了，希望在污水問題未完成前，里長

是強烈反對掀蓋。 

5、 盧秀燕市長的團隊最尊重民意的，她常說建設要花錢，希望基層市民能夠

同意，否則就沒有意義了，所以希望水利局能夠聽到市民心聲，不要草率

決定政策。 

6、 目前各行各業可說是百業蕭條，如果再動工生意就一落千丈，市民真的會

叫苦連天呢!最後拜託各位長官能夠聽到基層聲音。 

三、 豐榮里李益昌先生 

1、 本次開蓋工程違反民意，未針對圳路旁各商家或住戶進行圳路開蓋工程意  

願調查，本人及所代表的居民反對葫蘆墩圳第二期工程開蓋計畫。 
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2、 規劃所提之圳路開蓋工程後之停車位替代方案，不符合鄰近使用者停車使用

習慣。 

3、 前瞻基礎建設計畫-水環境建設中之水環境改善計畫目前台灣成功案例極 

少，本次所推葫蘆墩圳二期計畫基本上是浪費公帑。 

4、 汙水、鼠患及蚊蟲問題未有有效改善方案。 

5、 暴雨時，圳路低水護岸旁地勢較低之步道常常積淹。 

6、 此開蓋工程是否違反農田灌溉排水管理辦法第13條之申請規定，請農水署審

慎審查。 

7、 缺乏整體效益評估，當初加蓋花了幾千萬，現在開蓋又要花幾億，且開蓋後

市府又減少停車費收益。 

8、 本案目前僅申請到工程設計費，但尚未申請到工程施作費，仍請再慎重思考

開蓋工程之必要。 

四、 張醫師 

1、 本人並不反對圳路開蓋的想法，也不反對工程設計內容，但先前應該思考的

是目前條件適合嗎?本開蓋計畫所提停車位替代方案，與地區性實際使用的民

眾特性有差異，並非僅豐原人來此，也有其他鄰近區域的人也會到此，替代

方案所提之停車場位置，對老人、病人、小孩…等相當不利於使用，所以開

蓋計畫前應先提出更完善可行的配套措施，本人實不願見到因圳路開蓋計畫

後，停車不易之問題反而造成豐原地區的沒落。 

2、 之前陳清龍議員曾提出在豐原國小下方興建停車場，本人覺得這方案很棒，
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是否應思考像這種解決內圍停車位不足的類似方案，而不是僅提出外圍的停

車替代方案。 

五、 頂街里里民李先生 

1. 圳路開蓋工程後，造成停車不便的問題，實會影響旁邊店家生意。 

2. 開蓋工程並不會讓豐原的觀光更發展，應該讓捷運延伸到豐原，才是對豐原

的發展有幫助。 

六、 豐榮里發展協會李慶武理事長 

1、 圳路開蓋計畫應該更重視渠道內水源不足的問題。 

2、 應該先把第一期開蓋段的問題先解決，再來談第二期工程。 

3、 建議第二期開蓋工程暫緩實施。 

七、 邱愛珊議員 

1、 開蓋後的停車問題是一個大問題，也是一個習慣的問題，市府與民眾應該再

充分溝通。 

2、 第一期開蓋段的問題應先解決。 

3、 民眾也應該思考，到底豐原未來的方向要如何走，是維持原狀還是要進一步

改變。 

八、 張瀞分議員 

1、 第一期開蓋工程的問題，水源不足、臭味等問題應優先解決。 

2、 反對馬上掀蓋，因為會造成消費型態的改變，應該更多配套措施。 

3、 建議先做博愛街下游段開蓋，解決該區惡臭及排水問題。 
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九、 陳清龍議員 

1. 一期的缺點應優先解決，讓一期景觀恢復，讓民眾認可市府的執行力跟改正

缺失的能力。 

2. 目前二期尚在規劃階段，但停車的問題是大家爭執的所在，現在停車規劃配

套措施改在外圍是沒辦法解決商圈消費習慣，目前停車僅有汽車停車位，並

無規劃機車停車問題，因此與水利局討論增加機車停車彎解決機車停車問

題，對店面生意應能夠穩住，至於開車停至外圍造成的不便問題，ubike是

目前現有的交通工具，我目前與交通局討論未來將串聯公、私有停車場做接

駁車停靠點，讓豐原有自己的特色做電動循環接駁車，改變開車人的習慣，

達成人本友善的規劃方向，讓豐原朝進步的方向。 

3. 豐原國小地下停車場想法也是我目前推動的一個方向，但因都市計畫的問

題，地下停車場須緊鄰8M道路，目前豐原國小操場緊臨中正路的巷子路寬不

夠，我會努力去爭取，未來希望朝突破此法規之規定爭取成案，我會積極與

都發局、農水署、水利局溝通解決問題。 

4. 二期工程絕對不是為了掀蓋而掀蓋，主要是為了促進商圈的調整跟發展，透

過環境的改變、景觀的改變讓附近鄉鎮的鄉親願意到豐原走走看看。 

5. 第三期開蓋計畫目前是暫緩執行，但博愛街至中興路建議可納入後續計畫評

估辦理。 

十、 經濟部水利署第三河川局 

1. 停車問題是地方最關心的議題，希望後續水利局與顧問公司再審慎評估後，
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再針對該問題加強論述短、中、長期停車位配套方案。 

2. 針對葫蘆墩圳第二期開蓋計畫，應加強論述開蓋與不開蓋的優缺點。 

捌、結論 

一、 針對一期問題本局將先籌措經費研議改善。 

二、 停車問題相關配套方案後續將再與其他相關單位（交通局、都發局）研商，於下

一次說明會做較詳細報告。 

三、 請顧問公司彙整地方意見進行妥善評估，相關方案本局將於後續細設報告階段邀

集各單位及專家學者協助審查。 

玖、臨時動議：無。 

壹拾、散會：下午 5 時 35 分。 


